

Protokoll der FSR-Sitzung vom 30. September 2020

Alle Protokolle
im Internet:
www.fsmath.uni-bonn.de

- Beginn:** 18.15 Uhr
- Ende:** 22.16 Uhr
- Anwesende:** Benedikt Bastin (bis 19:00), Laurits Blank, Felix Blanke, Martin Böhm (bis 19:16), Laura Caspers, Antonia Ellerbrock (bis 20:44), Leon Fiehn (ab 18:22), Patrick Haase, Thomas Häbel, Johanna Hindert (ab 21:21), Branko Juran (21:16-21:31), Laura Khaze, Andrea Lachmann, Berthold „Berber“ Lorke (20:19-20:53), Fabien Nießen (18:20-19:50, 20:56-21:05), Anna Pape (ab 20:15), Marena Richter (bis 22:08), Tobias Rieke (bis 19:00), Julia Rötten (bis 19:53, ab 20:04) Janna Schmidt, Nicolas Schmitt, Paul Schmitt (bis 19:13), Yannik Spitzley, Pascal Steinke (20:19-21:16), Jendrik Stelzner (bis 21:12), Moritz Waldmann (bis 20:22), Zbigniew „Zbiggi“ Wojciechowski, Magdalina „Magda“ von Wunsch (ab 20:15)
- Sitzungsleitung:** Laura Khaze
- Protokoll:** Benjamin Nettesheim

TOP 0: Hallo

Laura K. eröffnet die Sitzung. Die Protokolle vom 26.08.2020 und 03.09.2020 werden abgeklopft.

TOP 1: Berichte

EPG: Marena berichtet von der EPG.

Instagram: Julia R. hat den Instagram-Account von Johanna übernommen. Danke!

Erstiarbeit: Laura C. berichtet, dass der Vorkurs begonnen und der Online-Kennenlernabend erfolgreich stattgefunden hat.

Masterinfo: Zbiggi berichtet, dass die Masterinfo fertig ist.

SP: Felix berichtet, dass die nächste SP-Wahl voraussichtlich als Briefwahl stattfinden wird.

AStA-Laden: Marena berichtet, dass der AStA-Laden wieder geöffnet hat!

Stromausfall: Laura K. berichtet, dass es am Montag einen Stromausfall in Poppelsdorf gab, von dem auch das HRZ und damit die meisten Uni-Dienste betroffen waren. Inzwischen ist alles behoben und funktioniert wieder.

TOP 2: Besuch der Liste Poppelsdorf

Die Liste Poppelsdorf hat es sich unter anderem zum Ziel gesetzt, dass das SP und Fachschaften enger miteinander zusammenarbeiten. Darum sind heute einige Vertreter zu Gast bei uns, um nachzufragen, welche Probleme die Fachschaft Mathematik hat. Vorab wird kurz das SP erklärt.

- Marena erwähnt, dass wir Probleme haben, Gremien wie Berufungskommissionen geschlechterparitätisch zu besetzen. Benedikt antwortet: Es ist im SP voraussichtlich schwierig Unterstützung für eine Änderung der Regelung zu finden. Wahrscheinlich ist es sinnvoll, sich direkt ans Rektorat zu wenden. Felix merkt an, dass das Rektorat seit dem letzten Rektorengespräch um das Problem weiß, sich aber nicht zurückgemeldet hat. Womöglich ist es sinnvoll, nachzuhaken.
- Zbiggi fragt nach, wie es mit möglichen Lösungsansätzen zur Barrierefreiheits-Problematik in der Mathematik aussieht. Benedikt antwortet: Am besten sei es, die Verwaltung zu informieren oder aufzufordern, etwas daran zu ändern. Felix merkt an, dass Maria Matveev das schon getan habe, mit dem Ergebnis, dass festgestellt wurde, dass die Gebäude wohl kernsaniert werden müssen, womit in den 2030ern zu rechnen ist.
- Nicolas interessiert sich dafür, was mit der Mensa Poppelsdorf im kommenden Semester passieren wird. Benedikt antwortet: Wahrscheinlich wird die Mensa Poppelsdorf öffnen.
- Marena fragt nach den Aussichten einer Verlängerung der Öffnungszeiten der Mensa Poppelsdorf in den Abend hinein. Benedikt antwortet: Ursprünglich war geplant, dass weder Interimsmensa noch Mensa Poppelsdorf abends öffnen. Beides wurde aber schon beantragt.
- Felix fragt, ob die Mensa Poppelsdorf noch groß genug sein wird, wenn der Campus Poppelsdorf wie geplant ausgebaut wird. Benedikt antwortet: Ein Ausbau der Mensa ist derzeit trotz des geplanten Ausbaus des Campus nicht geplant. Das könne man aber im SP mal ansprechen.
- Felix merkt an, dass auch wir nur unzureichend viele Lernräumlichkeiten haben. Benedikt antwortet: Das Problem ist bekannt. Es gibt die Vision eines Gebäudes nur für Arbeitsplätze (darunter auch Gruppenarbeitsplätze).

Wir bedanken uns bei der Liste Poppelsdorf für ihren Besuch!

TOP 3: Erstis

Erstifahrt: Laura K. berichtet, dass Rücksprache mit Stadtkyll gehalten wurde und wir zwei Optionen haben: Entweder wir sagen ab und die bereits gezahlte Anzahlung verfällt oder wir stornieren und erhalten einen Gutschein über die bereits getätigte Anzahlung, der bis 2021 gilt. Das Erstireferat bevorzugt zweites, es gibt Zustimmung. Laura K. wird diese Entscheidung weiterleiten.

Erstzeitung: Laura C. berichtet, dass die Erstzeitung jetzt auch auf preCampus verfügbar ist. Außerdem haben wir erste Zahlen über die Einschreibungen: 192 im Bachelor und 112 im Lehramt.

Digital: Julia berichtet, dass die Erstikarte jetzt auch die Kneipentour beinhaltet und der Erstifilm fast fertig ist. Nicolas fragt, wo der Film veröffentlicht wird, und ob es englische Untertitel geben wird. Antwort: In der BaMa-Einführungsveranstaltung am 27.10., danach auf eCampus, gerne mit Untertiteln. Wer Untertitel erstellen möchte, möge sich bei Julia melden.

Helfer*innen: Laura C. bittet darum, dass sich potentielle Helfer*innen für diverse Veranstaltungen melden sollen. Eine WhatsApp-Gruppe wurde eingerichtet.

Ersti-Veranstaltungen: Wir reden über:

Karten-Crash-Kurs: Leon sucht Internet-Plattformen für Kartenspiele. Thomas und Zbiggi melden sich, ein AK wird gegründet.

Janna fragt, warum der Karten-Crash-Kurs am Mittwoch stattfindet, wofür eine Sitzung verschoben werden muss. Es folgt eine kurze Erklärung und eine Abstimmung, welcher Tag am besten passt:

Mittwoch 14.10	Di 13.10/Do 15.10	Enthaltung
8	6	4

Präsenz-Kennenlernabend: Laura C. sucht noch nach Abstands-Kennenlernspielen für den Präsenz-Kennenlernabend.

Drachenfelswanderung: Laurits berichtet, dass die Genehmigung von AStA/Gesundheitsamt noch aussteht; da wird aber bald nachgehakt. Das Hygienekonzept steht und enthält unter anderem einen Erfassungsbogen. Gerne können sich noch potentielle Helfer melden.

Pubquiz: Findet morgen statt. Danke Laurits!

Moderation: In der Ersti-Whatsappgruppe wird teilweise massiv gespart. Ist das schlimm? Felix und Benjamin behaupten nicht.

TOP 4: Master-Erstis

Felix berichtet: Die Master-Info ist praktisch fertig und eine erste Version wurde zur Rückmeldung rumgeschickt. Die Zeitung kommende Woche abzuklopfen wäre zu spät – wie gehen wir jetzt vor? Es folgt eine Diskussion; der FSR wünscht sich, eine so wichtige Veröffentlichung noch einmal in finaler Form vorliegen zu haben. Das verdiene auch eine eigene Sitzung.

Meinungsbild über den neuen Sitzungstermin:

Freitag 18ct	Samstag 16ct	Sonntag 18ct	Montag 18ct
7	6	8	11

Es herrscht allgemeine Unklarheit über das Abstimmungsverfahren. Außerdem ist der gewählte Termin schlecht für das Masterreferat. Es folgt eine erneute Abstimmung:

Sonntag 18ct	Montag 10ct	Montag 16ct
4	1	6

Moritz hat eine Nachfrage zum Text über Studentenverbindungen, genauer, welche Version benutzt wird. Das Masterreferat findet Magdas kurze am besten, andere die längere aus der Bachelor-Erstiinfo. Wir stimmen ab:

kurz	lang	Enthaltung
7	7	4

Laura K. stellt einen GO-Antrag auf erneute Abstimmung. Keine Gegenrede.

kurz	lang	Enthaltung
10	9	2

Autor*innennennung: Felix schlägt vor, sich bei Helfer*innen im Impressum o. Ä. zu bedanken. Laurits schlägt vor, das persönlich mit den Leuten zu klären.

Website: Das Masterreferat würde gerne eine Version der Zeitung auf der Website veröffentlichen, um den Zugriff darauf zu erleichtern. Das soll kein Ersatz für die persönliche Zustellung sein. Bspw. die Steckbriefe der Ersti-Scouts könnten auch entfernt werden. Es entsteht eine längere Diskussion. Wichtige Argumente sind:

-die Erstzeitung unterscheidet sich im Tonfall stark von anderen FSR-Publikationen und passt in der Form nicht auf die Website

-Es gibt einen hohen Mehrwert durch den Upload, da alle Leute, die sie sonst verpasst hätten, so doch noch Zugriff auf die Zeitung kriegen

-kritische Stellen können gerne noch entfernt werden.

Felix schlägt vor, diese Diskussion um zwei Wochen zu vertagen, in denen das Masterreferat Anmerkungen annehmen werde. Dies wird getan (Siehe TOP n Sitzungstermin).

Organspendeausweis: Wir haben viele Organspendeausweise im Büro. Felix schlägt vor, sie als Beilage zur Zeitung zu verschicken, da wir ja gerade so viele haben. Benjamin fragt nach, ob die auch auf Englisch sind. Das ist nicht der Fall. Patrick fragt nach, ob wir das jetzt jedes Mal machen wollen. Das ist nicht der Fall, wir sehen nur gerade die Möglichkeit, da wir noch Organspendeausweise haben. Felix schlägt vor, dass das Masterreferat mal nach einer Einordnung in englischer Sprache guckt, und wir ohne diese Einordnung die Ausweise nicht verschicken. Das wird per Akklamation angenommen.

Ersti-Scouts: Marena fragt nach, was aus der Idee geworden sei, dass die Ersti-Scouts Neuankömmlinge, die coronabedingt Probleme bekommen, unterstützen. Janna antwortet, dass es noch keine Anfrage gab. Magda erwähnt, dass das Mentoring auch auf Master-Erstis ausgeweitet wurde. Marena gibt zu bedenken, dass die Möglichkeiten bisher ziemlich unbekannt seien und ob wir die vielleicht ankündigen wollen. Felix und Magda wollen nicht, dass sich Mentor*innen durch diese Ankündigung gedrängt fühlen, für Mentees einzukaufen. Marena wird das Angebot der Ersti-Scouts bewerben.

QVM: Der Druck der Masterinfo ist QVM-förderbar.

—— Sitzungspause 21:12-21:17 Uhr ——

TOP 5: Veranstaltungen

Pubquiz: Laurits berichtet, dass das Pubquiz nach Durchführung des Ersti-Pubquiz angekündigt werden soll. Er hat genug Helfer*innen. Das neue Pubquiz wird nur zur Hälfte mit dem Ersti-Pubquiz übereinstimmen.

Telefon-AWD: Donnerstag Laurits, Dienstag Laura K. Janna fragt nach, ob man den ausweiten wolle. Allgemeine Ablehnung. Gegenvorschlag: Mailboxansage mit AWD-Zeiten.

TOP 6: Sonstiges

Instagram: Julia würde die sonntäglichen Kulturtipps gerne an das Kulturreferat outsourcen. Branko kann nicht, leitet es aber an Aaron Wild und Izdar Abulizi weiter.

KoMa: Morgen trifft sich die Headorga.

Ersti-Scouts: Laurits berichtet, dass die Arbeit anläuft und sie um Zuarbeit bitten.

Online-Abstimmungen: Nicolas fragt, wie die Rechtslage zu Online-Sitzungen ist. Genauer: Wie könne überprüft werden, wer bei welcher Diskussion teilnehmen konnte? Mit unserer Anwesenheitsliste ist das nur schwer möglich.

Semesterabsch(l)uss: Janna berichtet, das der Semesterabsch(l)uss gut war.

Master Lehramt: Kaenders hat geantwortet, aber das Problem bleibt bestehen. Janna kümmert sich.

Tutorenschulung: Benni berichtet, dass er die Tutorenschulung aus den Augen verloren hatte und deswegen bisher nichts organisiert hat. Felix beruhigt damit, dass die ja mittlerweile von den Instituten organisiert wird.

Bollerwagen: Patrick berichtet, dass die Materialkosten bei 11+7 € liegen. Per Akklamation stimmt der FSR einem finanziellen Rahmen von 30 € bei der Reparatur zu.

Habilkommission Ivanov: Zbiggi sitzt in der Habilkommission Ivanov. Am Montag war eine Sitzung, aber zeitgleich gab es stromausfallbedingt Probleme bei Diensten der Uni Bonn. Da Zbiggi nicht auf die Einladung in seinen E-Mails zugreifen konnte, hat er nicht teilgenommen. Glücklicherweise passierte auf der Sitzung nicht viel außer der Wahl des neuen Vortragsthemas. Felix merkt an, dass auch diese Wahl formal als Umlaufverfahren durchgeführt werden sollte.

Tutor*innen: Laura K. berichtet, dass das IAM mal wieder Tutor*innen sucht. Marena fragt, ob wir das über unseren Newsletter verbreiten wollen. Janna möchte das nur als absolute Ausnahme machen. Nach kurzer Diskussion beschließen wir ohne Gegenrede, dies zu tun.

Studienberatung: Laura K. wurde nach Terminen der Studienberatung gefragt. Benni schlägt vor, die über den digitalen Glaskasten zu verbreiten.

Lernplattform: Für diesen Unterpunkt wird die Öffentlichkeit ausgeschlossen.

Hilfe für Studierende: Magda fragt nach, ob es eine Sammlung von Hilfestellungen für benachteiligte Studierende gibt. Marena verweist auf den AStA.

Sitzungstermin: Laura K. schlägt vor, dass Dienstag, 13.10.2020, 18c.t., Mittwoch, 14.10.2020, 18c.t. als Sitzungstermin ersetzt. Per Akklamation angenommen. Felix möchte, dass die Sitzungseinladung auch Erstis erreicht. Marena gibt zu bedenken, dass man den Erstis auch gut kommunizieren sollte, dass es unterschiedliche Discord-Server gibt.

TOP 7: Bachelorabsolventen

Alle Bachelorabsolventen (nur Marena) werden ausgeschlossen. Julia und Johanna haben einen Gratulationstext für die Seite des digitalen Uni-Fests geschrieben. Julia zeigt ihn. Keine Gegenrede.

Laura K. dankt allen Anwesenden und beendet die Sitzung.

Laura Khaze
Sitzungsleitung

Benjamin Nettesheim
Protokoll